

wenn Eltern und Lehrer sie darauf aufmerksam machen, ehe die Riesen — und es giebt deren noch viel mehr als blos die Riesen Faulheit, Born und Trotz, — so stark geworden, daß das Kind sie nicht mehr überwältigen kann.“

Olga und ihre Brüder dachten noch lange über diese Unterredung nach. Es kam ihnen vor, als ob es recht schwer sein müsse, gegen solche Feinde in den Kampf zu ziehen, aber sie sahen zuletzt, daß guter Wille und fester Muth kräftige Waffen sind, denen auch die stärksten Feinde weichen müssen. Wollten sie ja einmal ungeduldig oder heftig werden, schien ihnen eine Arbeit zu schwer, oder wendeten sie sich trotzig von einander ab, so brauchte ihnen die Mutter nur zuzurufen: „Kinder, Kinder, denkt an die Riesen!“ und gleich bemühten sie sich, ihrer Fehler Herr zu werden.

Nieke auf Reisen oder Suppenschicksale.

Heute war Olga sehr beschäftigt. Am Morgen hatte ihr der Postbote eine große, geheimnißvoll aussehende Kiste gebracht, und nachdem sich die alte Köchin endlose Mühe gegeben um alle die unzähligen Nägel aus dem Deckel zu ziehen, und nach ihrer Weise gehörig darüber räsonnirt, daß

Was ich Olga erzählte.